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为什么股票涨了散户就拿不住⋯怎么样才能拿住上涨的股
票?-股识吧

一、为何散户总是在上涨过程中退出

但银行股拒绝下跌，在慢慢起来，尤其是银行股的领头羊民生银行，已创55个月的
新高，意味着人们对银行的观点在改变，意味着有人在慢慢的战略性吸纳银行股。
我们股市的投资者结构相对于发达国家来说比较特殊，小散户数量占绝对地位，就
资金量也可能处于绝对地位。
但就影响股市趋势来说，小散户却处于绝对的从属地位，甚至可以说是反向指标。
二十年来的经验告诉我们，当一只股票逐渐上涨时，就是股东人数逐渐减少时；
当一只股票逐渐下跌时，股东人数会逐渐增加。
极少有反过来的。
三年来，在一片看空银行股的舆论中，银行股的股东人数逐季降低，意味着大量的
小散户在逐渐卖出，相对大资金在逐渐买入，导致股东人数逐渐减少。
为什么是这个结果？舆论与结果之间是否存在因果关系？ 我们的股市，相对来说
，小散户虽然人数众多，但属于任人宰割的羔羊，大资金属于狼，狼依靠羊而生存
，羊则为了赚钱而飞蛾扑火式地前赴后继。
现在，我们就来看一下几年来民生银行的股东数量吧，在这里可以看到清晰的股东
人数减少趋势。
民生银行股东人数 可以明显看出，民生银行在下跌的过程中，股东人数增加；
在上涨的过程中股东人数在减少，而且已连续三年在不断减少，这与股价走势基本
吻合。
遗憾的是，我个人估计，这一幕将继续，未来民生银行的股东人数将随着股价的逐
渐价值回归而继续降低，有可能会下降至40万户以下。
预计，今年四季度民生银行的股东人数将进一步减少，假如不出意外，应该会至70
万以内，大幅减少。
也就是说，在民生银行的股东里，存在着50万小散户承受了大幅下跌，却在上涨的
过程中受不了而退出，非常可惜。
坚持了那么多时间，受了那么多磨难，遭受了那么多白眼，但那些人将与民生银行
未来的价值回归无缘。
在此，我希望持有民生银行的小散户们拿住了，让我们伴随着企业的发展而发展，
获取由企业经营带给我们股东的收益，这是个好东东，别轻易放手。
这就是我们的股市，这就是我们的投资者结构：一群贪婪的狼与无知的羔羊博弈。
然而，贡献了血汗钱的羔羊们愤愤然说：中国股市黑，昏天黑地，没任何投资价值
！ 这究竟，谁之过？ 究其原因，无非两条。
一是，大资金(俗称机构或主力)拥有信息优势，拥有相应(股市)的专业知识，拥有
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媒体话语权，拥有趋势引导作用的资金优势，处于强势地位。
其利用手中的强势(狼)地位进行对小散户(羔羊)的猎杀行为。
二是，小散户虽然人数众多，资金量也不少，但就一盘散沙式的聚合，缺乏专业知
识，缺乏信息优势，缺乏话语权，缺乏资金优势，处于弱势地位。
属于需要依赖于领头羊的羔羊群体，任人宰割。
打听到左邻右舍炒股票赚钱了，就跃跃欲试进入股市买进，此时恰恰股市处于高位
，你只能在高位站岗放哨，股市下跌，深套、严重亏损。
在一片“股市有风险，介入请谨慎”中黯然割肉，发誓永不进入股市。
如此反复，如同韭菜，一茬又一茬的生生不息，成为股市无私的奉献者。
在我个人看来，作为弱势群体的散户应对方式有三条：一是反其道而行之，在股市
一片哀叹声中进入，在一片看好声中落袋为安，退出股市。
二是不要迷信自己的能力，委托专业(基金)机构操作，让专家团队替你理财。
三是相信个人能力，努力学习了解股市的子丑寅卯，争取自己炒股票赚钱。

二、这几天的股票天天都涨，为什么我就赚不到钱？

股票本来就是721的模式，再加上这两年的股灾，国家政策导向。
想赚钱就更难了。
真有投资的意向我建议你这两年可以尝试一下买些期货，比如原油，焦炭跌矿石，
资金量充足的话也可以买点沪深300之类的。
肯定比股票要强很多。

三、怎么样才能拿住上涨的股票?

成交量，题材缩量就跑.

四、也谈散户为什么拿不住股票

核心原因是散户的资金量太小，而且很多人爱满仓操作。
一共就只有5万，拿出了4万炒股，跌太多心态肯定很难稳得住。
稍微有钱的人，1000万，拿出1、200万来炒股，亏完了也不影响他生活质量，自然
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更拿得住。

五、散户最大弱点持不住股，要怎么样才能从拿不住股票变为拿
得住股票呢？

炒股拿不住股票是大部分散户的通病，如果真的想要做到从拿不住股票变成可以拿
住股票。
分享我个人案例，我2007年入市炒股，最大的通病就是拿不住股票，总想在股市赚
亏钱，进行超短操作。
直到2022年6月我进了一只股票，最终亏损40%左右，我不忍心割肉，一直就是持股
不动，不赚钱不卖出。
这只股票让我的坚持没有白费，坚持持股8个月时间，让扭亏为盈出现翻倍收益，
终于让我明白持股不动是最好的策略，从哪以后我变成一个稳定性投资者，至今都
还是稳健型投资者，已经拿的住股票了。
通过我自身案例得到启发，想要拿住股票一定按照以下几个办法进行改变，一定会
能让你拿的住股票。
（1）在买股票之前，精心选好个股，然后等待一个买点，买入之后就把股市看盘
软件删除，然后安心工作。
只要做到手中有股，心中无股的境界，这种股民投资一定会持有股票；
只有等什么时候急用钱时候再卖出这只股票，说不定成是一笔巨大的财富。
（2）炒股一定要对自己的股票心中有底，意思就是对股票设定好止损止盈点，只
要股价还在止损止盈点之间，就雷打不动的继续持股。
比如某只股票当前是10元，你的目标价，也就是止盈价是20元，股价不到20元不止
盈；
反之止损价是5元，股价不跌到5元不止损，这样绝对能拿的住股票。
（3）从一个短线投资者，慢慢地养成一个稳健型，甚至养成一个价值投资的股民
，价值投资前提条件是拿的住股票，如果拿不住股票一切都是瞎扯。
所以真正想要做稳健型投资或者价值投资者路线，前提基础就是管好手，逐步去发
现拿住股票是一种境界，慢慢地懂得持股的重要性。
（4）把自己的股东账户直接两个家人来管理，自己不用去登陆股东账户；
或者请一个持股监督人，时刻提醒自己，一定要拿的住股票。
这种方式虽然不是最好的方法，但也是改变自己拿不住股票的方法，只要是有效的
方法就是好办法。
综合以上四个方法，就是针对那些炒股拿不住股票，又想要改变这种坏毛病的方法
，不同的投资者可以选择适合自己的方法，只要做到能拿的住股票，这个改变就是
成功的，就有概率在股市赚大钱。
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